

Apreciados y apreciadas miembros de nuestra lista, reciban un afectuoso saludo de principios de año con mis mejores deseos de paz y bienestar.

Tengo el agrado de compartirles la más reciente publicación del Área de Planificación, prospectiva y desarrollo territorial del ILPES cuya reseña les comparto:

<<El desarrollo de América Latina y el Caribe se caracteriza por contar con muy altas y persistentes desigualdades territoriales (sub-nacionales). En este Panorama, estas desigualdades se miden usando tanto los PIB per cápita, como un Índice de Desarrollo Regional que considera variables sociales, institucionales y económicas. Para los países con cuentas económicas e información territorial comparable, en un plazo de 20 años, se observa que en la década previa al 2010 predominó una tendencia a su descenso con una muy reciente contención de la misma. En el contexto actual, este Panorama plantea que estas desigualdades deben abordarse tomando como marco las agendas globales para el desarrollo (Agenda 2030, Hábitat III, Marco de Sendai y Consenso de Montevideo de Población y Desarrollo, por ejemplo), las cuales aportan una mirada de futuro y proponen un conjunto de objetivos de planificación y política pública. Finalmente se aporta una reflexión desde la gobernanza multiescalar y se hace un balance del uso de la planificación multinivel del desarrollo territorial y de las enseñanzas y desafíos derivados de las experiencias examinadas.>>

Lo pueden bajar del enlace: <https://www.cepal.org/es/publicaciones/42721-panorama-desarrollo-territorial-america-latina-caribe-2017-agendas-globales>

Saludos cordiales,
Luis Mauricio Cuervo